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電子物理系成立 41 週年，經歷許多風風雨雨，由於大家的共同努力，電子物理

系越發茁壯，而許多畢業校友也在產、學、研各方面有卓越的發展與成就，並已

成為國家各行各業之菁英及領導分子，實為電子物理系之一大驕傲。

校慶這一天，又是系友回娘家的日子。電物系系友們在「回娘家」的時光

中，重溫舊日回憶，今年並特別舉辦了「簽約儀式」，以下就是我們的報導。

嶄新的未來－簽約儀式

電物系在今年校慶當天舉辦了「系友回娘家」及「簽約儀式」。電物系系學

會副會長廖鴻嘉學長表示：「系友回娘家除了是電物系歷年的傳統外，最主要的

舉辦動機是希望能提供一個讓畢業系友聯絡感情的場合，並製造系友與在學學生

互動的機會。」而今年為了籌建新的電子物理館，更特別舉辦了系友會與母校的

「簽約儀式」。

系友會總幹事李可昇學長說明簽約儀式內容：「興建新的電子物理館工程經

費約需二億四千萬。系友們將積極籌募資金，若能募得二分之一經費，校長將出

面為電物系向教育部申請另外的二分之一金額。」

電物系友及在學師生希望能夠藉由系館之籌建，有效整合交大的物理相關領

域資源，設立新的聯合研究中心，強化團隊研究能力，以期能再創造一個更能激

發學習研究與創新的環境。

為了達成這個艱困的目標該用什麼方法來號召系友出錢出力呢？本屆系友會

會長姜長安學長表示：「系友的感情是沒有疆界的，只要電物系有需求，不需號

召宣傳，系友們都很樂意主動提供幫助。因為在我們系友的觀念中，認為從學校

獲得的，比他們所捐獻出的多太多了。」
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感恩的過往與嶄新的未來

人社97級／葉孟儒、鐘玫君 採訪撰文



102 alumni-v oice.nctu.edu.tw   交大友聲 410期

2005年校慶特別報導‧

感恩的過往－走過交大足跡

張俊彥校長：電物系為校爭光

此外，張俊

彥校長特別到電

物系的校友會上

發言，對校友們

信心喊話，也期

待未來交大和電

子物理系都有更

美好的未來。他

表示，「交大是

一個很美的校

園，每當有國外

人士採訪，都頻

頻讚賞交大的整

體校園。高壯的

綠樹與高大嶄新

的系館融為一

體，使得交大的

環 境 優 美 、 無

暇。交大校友更

是全台灣凝聚力

最好，學長姐提攜學弟妹，互相幫助，還會定期回到交大參加系友會，我們學校

是最棒的！」當問到對電物系的看法時，張校長也是一臉笑呵呵，「電子物理系

是個優秀的學系，學生不但是社會的菁英份子，而且還有許多傑出校友為交大爭

光，學生也都非常可愛，這是一個很棒的系。」

電物系林烜輝教授：身為交大人是件很幸福的事

在系友會結束時，一位掛著眼鏡，穿著西裝，看起來很溫文儒雅的教授正在

幫忙收拾會場，這位完全沒有架子的紳士就是林烜輝教授。林教授表示，「交大

是我的母校，我在這裡完成學業，而後又在這裡教書，我很喜愛這裡。交大十多

年來改變了不少，尤其是教學資源豐富許多，硬體、軟體資源大大提升，現在的

簽約儀式--張俊彥校長與姜長安學長(右)／照片提供:電物系
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學生比過去還要有更好的學習環境。交大整體環境也越來越美，身為交大人真是

一件很幸福的事。」問到對電物系的看法，他也表示，「學生們都很乖、很優

秀，以前跟現在的學生素質都一樣好。以前的學生只能唸書，現在的環境趨向多

元，學生也有很多不同興趣可以發展，這對交大灌注活力也未嚐不是好事。希望

學生們能繼續保持對學業的專心與專精，這是老師對學生最大的願望。」

電物系系友會總幹事李可昇學長：用心過好美一天

戴著一頂棒球帽，全身的穿著透著悠閒輕鬆，但是雙眼炯炯有神，似乎透露

出了系友會總幹事李可昇學長的精明幹練。李學長是電物系77級的畢業校友，現

為資深經理，他說到昨晚為了系友會佈置到晚上十點多，但是他一點都不覺得辛

苦，他很喜歡交大，擔任系友會總幹事，能夠為交大服務，他感到很高興也很榮

幸。談到電物系，可不是老王賣瓜，很多電物系的畢業生到職場都有很好且多元

廣泛的發展，在不同的職務都可以升任愉快，電物系也有很多傑出校友，在很多

領域都是頂尖人才，他勉勵電物系以及所有交大同學：「用心過好每一天，把握

住當下，對該做的事情用心。」

交大博士生李明修和其妻莊淑芬 在交大落地生根

他們的小孩正在遊戲地區玩耍，他們則站在不遠處跟畢業校友們聊天，眼神

一邊關注小孩，一邊開心的談話。李明修學長於碩士班畢業後，前往職場工作，

多年後他認為自己應該培養更深厚的基礎，所以十年後又重回母校懷抱，現在為

博士班學生。他的妻子也是交大電物畢業，是學長的學妹，在系上傳為佳話。

交大這十幾年真的改變很大，他們覺得建築物越來越多，而且綠樹也長的很

茁壯，記得還是學生的時候，有些樹還非常幼小呢！雖然新竹不是他們的故鄉，

但是因為畢業於這裡又在這邊工作，他們也在新竹落地生根了，交大也充滿了兩

人許多美好的回憶，經常回到交大回憶當年。

電物系系友會終於圓滿落幕，在這裡體驗到交大人的溫暖與熱情，還有對交

大的感恩與喜愛。同為交大人，大家對自己有一份榮耀與使命感在，期望建立更

美好的社會，對校園更有回饋，並且勇敢站出去對全世界的人大聲說：「我就是

交大人！」


